

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 7 DE JUNIO DE 1904

NÚMERO 608

Manuel Collado

Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
Teléfono 722

Guadalupe
Teléfono 821

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,

(antes Pagés hermanos sucesores).

Compagnie Generale Transatlantique

El vapor correo "La Normandie", de 6489 toneladas, 6500 caballos 17½ millas, que antes estaba en la línea de New York al Havre, llegará á Limón el día 1º de Junio próximo saliendo el mismo para Europa.

El mismo vapor saldrá de San Nazaire para acá el día 9 de octubre próximo, asegurando así á los pasajeros en la dos direcciones viajes tan rápidos como confortables. Para informes y reservar los camarotes dirigirse á FELIPE ALVARADO & C^o, Agente.—Mayo 22. 8 v.

La mejor hacienda para engorda de ganado

Se vende en Turrialba, á diez minutos de la estación del Ferrocarril, una hacienda de 436 manzanas, de las cuales 400 de magníficos repastos y el resto de bosques con aguadas muy buenas y abundantes. La hacienda engorda con facilidad más de 600 novillos. Las desmatonas y demás gastos de asistencia no llegan á Ct. 2,000-00 anuales. Al precio de Ct. 100-00 manzana, en que se vende, produce el capital invertido más de 30 o/o anual. Se vende parte al contado y resto á plazos. En esta imprenta informarán.—15 de abril. 1 m. atl.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N^o 26
APARTADO 109

Oficial

Se convoca á los electores del distrito de Mata de Plátano para que nombren Procurador Síndico en reemplazo de don Napoleón Blanco quien renunció.

—Se nombran á las señoritas María A. Araya y Francisca Rivera, para Directora y segunda maestra de la escuela mixta de San Gabriel, cantón Goicoechea.

—Se concede permiso á don Adolfo Boletti Fait para separarse por tres meses del cargo de profesor de dibujo y Caligrafía del Liceo de Costa Rica con goce de la tercera parte del sueldo, y se nombra para que lo sustituya á don Francisco Tenca en las clases de dibujo y don Jorge Esquivel C. en las de Caligrafía.

—Se aprueban varios nombramientos hechos por el Director General de Correos.

—Se accede á la solicitud de don Juan R. Sanabria, oficial segundo del Registro Público, para separarse de su puesto por quince días con goce de la tercera parte de su sueldo, por encontrarse enfermo y nombrar en su reemplazo á don Ricardo Villafranca Carazo.

—Se acepta la renuncia presentada por don Francisco Alpijar del puesto de Director de la Imprenta Nacional y se recargan interinamente dichas funciones en el Oficial Mayor don á José M. Porras.

—Se acepta la renuncia á don José Facio del cargo de Agente de Policía de Zent; se traslada á ese puesto á don José Aristides Méndez y se nombra en reemplazo de este para Agente de Policía de Matina, á don Ramón Eliseo Hidalgo.

—Se nombra á don Teodoro Salazar para Agente de Policía de Sarchí, en reemplazo de don Ramón Esquivel M. cuya renuncia se acepta.

—Se nombra á don Matías Brenes, Visitador de los Resguardos Fiscales con el sueldo de \$ 150.

Escuadra americana en Portugal

Lisboa, 4.—Ayer arribó á este puerto la escuadra de acorazados de combate de la flota americana del Norte Atlántico. Se compone del Kearsage, Alabama y Maine. El almirante Baker y demás jefes visitaron á los miembros de gabinete y asistieron á las ceremonias que se efectuaron en el arsenal y escuela naval. Asistió también el Rey y la Reina madre, quienes extendieron la bienvenida á la escuadra. Los miembros del Gabinete visitaron al almirante y enseguida este y su teniente de órdenes comieron con el Rey.

Cable submarino

Nápoles, 4.—La noche del jueves fué completado el segundo cable submarino entre Alemania y la América.

Sport

Londres, 4.—En la carrera por el Oaks los siguientes caballos llegaron en el orden que están escritos "Pretty, Polly, Bitters y Francee". Tomaron parte 4 caballos.

Nuevo descubrimiento científico

Nápoles, 4.—El profesor Schron descubridor de la vida en los cristales, demostró hoy públicamente que había encontrado un nuevo microbio que es enteramente distinto á aquel que produce la tuberculosis. Asegura Schron que su descubrimiento explica por que el suero del doctor Koch no solamente no curaba la tisis sino que la agravaba.

Tratado entre Francia y España

París, 4.—Asegura el corresponsal de Petit Parisien que de un estadista español obtuvo los principales puntos del tratado que dentro de poco se celebrará entre España y Francia. Son como sigue: "Las altas partes contratantes no se proponen cambiar el estado político de Marruecos, sino definir sus respectivas esferas de influencia de acuerdo con las concesiones del convenio anglo francés. España se adhiere al convenio anglo-francés especialmente en lo relativo al periodo de treinta años de libre co-

mercio y á la prohibición contra la construcción de fortalezas. Francia reconoce el derecho de España de mantener el orden en la parte septentrional de Marruecos, desde la orilla izquierda del Río Monlouny hasta la orilla derecha del Río Sebor y extendiendo hacia el interior desde la sierra inferior de las montañas Altas hasta la orilla derecha del Río Kous.— Los pormenores se arreglarán más tarde. Los puertos de Tanger, Aziba y Sarache permanecerán libres.

Noticias desmentidas

París, 4.—El Ministro de Relaciones Exteriores desmiente las noticias de Berín que se están publicando en la Gaceta de Lusana de que Alemania ha entablado negociaciones con Francia para que le cediera una estación carbenera en la costa de Marañecos, y para la igualdad de derechos comerciales en dicho país.

Guerra ruso-japonesa

Tokio, 4.—El total del número de bajas sufridas por los japoneses en la batalla del cerro de Nanshan el 26 de mayo, fueron 31 oficiales y 713 hombres de tropa muertos y 100 oficiales y 3460 clases, é individuos de tropa heridos.

Londres, 4.—Avisa el corresponsal del Central News en Roma que un despacho de Tokio para el Giornal de Italia dice que los japoneses ocuparon las fortificaciones exteriores de Puerto Arturo. No encontraron sino una débil resistencia de parte de los defensores. El corresponsal de la agencia noticiosa de Liberas en Tokio, avisa que 4 divisiones de tropa japonesa han ocupado las alturas de Kwang Tung, en las cuales han empleado artillería de calibre mayor que domina completamente á Puerto Arturo. El mismo corresponsal avisa que la escuadra rusa intentó una salida pero fué obligada á regresar siendo amenazada por toda la flota japonesa.

París, 4.—Un despacho de San Petersburgo para Le Temps dice que la columna que se organizó para socorrer Puerto Arturo, compuesta de 30,000 hombres, abandonó ya el proyecto debido á la toma de Kinchow por los japoneses y los desembarcos de refuerzos de éstos.

San Petersburgo, 4.—El General Nodzu se ocupa ahora en atender el desembarque del 3er. ejército en Yaku-Shan. Dos divisiones de éste, irán á reforzar el ejército del General Oku que lo elevará á 120,000 y el resto se incorporará en el ejército del General Kuroki, elevándolo á 140,000. Reina la opinión en los círculos militares de ésta, que el creciente ejército japonés en los caminos al contorno de Mukden y Kaicheng pronto harán palpable que Kuroki se dirija contra ambos flancos del ejército de Kuropatkin. Se sabe también que los japoneses están parapetados en la entrada á la península de Kiwan Tieng. El acorazado Oret ya ha sido colocado en el dique de construcción.

Londres, 4.—Bajo fecha dos, el corresponsal del Daily Mail en New Chwang avisa que una gran fuerza de bandoleros están concentrándose en los carros al Noroeste del río Liao Yang y se preparan para cortar la vía férrea al Norte de Mukden. Avisa el corresponsal del Daily Express, en Nagasaki que de los puertos occidentales del Japon, continúan zarpando diariamente los trasportes japoneses, llevando tropa para el teatro de la guerra.

Londres, 4.—El vapor Haimum fletado por el Times acaba de arribar á Chefú después de concluido un viaje por la bahía de Kinchow. Dice el corresponsal que personas que presenciaron la batalla de Kinchow, la declaran un espectáculo militar sin precedente. Cuarenta mil japoneses fueron concentrados detrás del Espolón Occidental del monte Sampson. La tropa se hallaba á 2000 varas de los reductos rusos. Hubo tan poco lugar para desplegarse para el ataque, que batallones japoneses fueron obligados á pasarse en el mar, esperando la orden de avanzar, expuestos á un verdadero infierno de las baterías rusas, cuyas granadas surcaban sus filas. Mientras tanto, baterías tras baterías de artillería japonesa entraban en acción sobre las llanuras de Chilichiwang y Kwachrawan. Un fuego bien dirigido de las cañoneras japonesas bombardeaba las líneas rusas, estando los reductos de éstos franqueados por los proyectiles que reventaban. Hacia medio día, parecía que el constante y bien dirigido fuego de las cañoneras japonesas había agotado la energía de los defensores rusos que ocupaban las trincheras frente á la aldea de Mauchiyang.

Dos batallones japoneses se presentaron por la cima de la garganta que une los picachos gemelos é hicieron desesperado esfuerzo para tomar al asalto los reductos rusos más cercanos. Las ruinas de los muros de Mauchiyang les presentaron parcial abrigo para que tomaran aliento. Por un momento descansaron y de allí los bizarros infantes arrastrábanse por la falda hacia la posición rusa. La tarea fué imposible porque los defensores no había sido desmoralizados lo suficiente por la artillería.— Una avalancha de fuego concentrado de las trincheras de las ametralladoras en los reductos y de los rápidos situados en las defensas flanqueadoras, cayó sobre los japoneses y los nobles infantes se deshicieron como al silar el plomo derretido ante la llama del soplete.— Unos pocos que parecían tener una vida encan-

tada, llegaron hasta los enredos de alambre de púa. Fué un esfuerzo heroico, gastado en vano. En menos de quince minutos, las batallones dejaron de existir y quedaron en forma de surcos de cadáveres mutilados al pie del Glocis ruso.

Viendo el fracaso de este ataque, las cañoneras y artillería concentraron su fuego sobre el punto donde el General Oku había resuelto meter la enfa. Hacia la tarde la situación parecía ser favorable para el asalto, para un general que cotaba con infantes como los japoneses y que estaba dispuesto a responder por las tremendas pérdidas. El actual asalto parecía otra batalla del alma. Se dió orden de atacar á la bayoneta y toda la línea japonesa pasó adelante como una inmensa ola. En este momento el peso moral pasó al lado de los japoneses, viéndose los rusos obligados á retirarse ante el tremendo empuje de la carga. Se ha sabido que fué la nave minadora Omur, la que sembró la mina que destruyó el Patsuse.

Tien Sing, 4.—Se anuncia que refuerzos rusos marchan de Kaiping, hacia Wafangtien; están al mando del General Stalkenberg y se componen de una batería de artillería, 4 regimientos siberianos y una sotnia de cosacos formando un total de 12000 hombres. Le sigue otra brigada. Es su intención la de atacar con esta tropa la retaguardia del ejército japonés que está sitiando Puerto Arturo.

Chéfú, 4.—Los japoneses han desembarcado otro gran número de tropa en Sing Tiuse. Un juncos chino que acaba de arribar á este puerto procedente de dicho punto, avisa que hay 70 trasportes y navíos de guerra desembarcando soldados. Al N. O. de la bahía de Talién, se han desembarcado refuerzos para el ejército japonés que ataca Puerto Arturo.

París, 4.—Avisa el corresponsal del Eco de París en San Petersburgo, que habiendo Alexi-eff y Kuropatkin publicado al Emperador arreglar su disputa, S. M. convocó un consejo de guerra que incluía á los Ministros de la Guerra y Marina. Se discutió por varias horas. Hay razón para creer que la necesidad de conservar la base naval de Puerto Arturo y la pérdida de prestigio que la toma de dicha plaza implicaría, fueron los argumentos que más se escucharon en el Consejo. Así es que han telegrafado instrucciones á Kuropatkin para que intente levantar el sitio de la fortaleza. Al mismo tiempo le aconsejan obrar con gran prudencia.

(Recibidos á las 2 y 1/2 p. m. del 6)

New Chwang, 5.—Han fracasado todos los esfuerzos de los rusos para comunicarse con la parte meridional de la península de Liao Tung. Todas las vías están en posesión de los japoneses. No se deja pasar ninguna parte que no sea de la autoridad japonesa. Todos los días crece el abatimiento de la autoridad rusa en esta.

Londres, 5.—Avisa un despacho de Tokio para el Daily Express, que el Mariscal de Campo Yamagata, ha sido nombrado Jefe Supremo de todas las fuerzas de operaciones. Dentro de poco partirá para la península de Liao Tung.

Berlin, 5.—Según anuncia el National Zeitung, la escuadra rusa saldrá de Cernestadt el 15 ó 20 de agosto. Se compondrá de ocho acorazados de combate, dos cruceros de 1ª clase, dos de 2ª, una nave correo y más de una docena de cruceros auxiliares.

San Petersburgo, 5. La secretaría de la guerra tiene aviso de un combate que se libró á 20 millas al N. de Saimataa el 1º de este mes. De parte de los cosacos hubo 8 muertos y 24 heridos. Se ignora la pérdida sufrida por el enemigo. Cinco compañías de los cosacos de Runkampff, descubrieron un destacamento de japoneses atrincherados en el paso de Yenchuling. Los cosacos se desmontaron y pelearon á pie debido á lo áspero del terreno y la fuerte posición ocupada por el enemigo. La terca resistencia que ofreció éste, obligó á los cosacos á retirarse. En la secretaría de la guerra no se dá mayor importancia á la presencia de este destacamento de japoneses en el paso de Fen chousing, pues se cree que Kuroki, mantiene bien protegido su flanco, vigilando constantemente al enemigo. Desde que se recibió el informe del general Stoessel, el Estado Mayor General, está convencido de que las pérdidas sufridas por los japoneses en la toma de Kinchow fueron mayores que las que ellos confiesan en sus despachos oficiales.

Se sabe que solamente aquellos que están gravemente heridos están incluidos en el informe. Todo indica que ambos jefes observan este plan, porque las heridas causadas por los proyectiles de pequeño calibre y gran velocidad, sólo están en un lugar vital, pronto se cicatrizan y á las pocas semanas el herido está otra vez listo para el servicio activo.

Seul, 5.—Una escaramusa tuvo lugar en el 2º de cosacos y una fuerza de batidores japoneses, cuyo número se ignora, en un punto situado á dos millas al Norte de Gensan. Parece que los rusos cayeron en una emboscada pues los japoneses estaban escondidos en los juncos que cubren la falda del carro. Los rusos se retiraron hacia Hansheung dejando algunos muertos. Se ignora el número de las bajas sufridas por los japoneses.

Nagasaki, 5.—Los heridos japoneses que están llegando de la península de Liao Tung, atribuyen las grandes pérdidas sufridas en Nausan al abuso de la bandera blanca.

Gensan, 5.—Una partida de japoneses ha sido capturada por los rusos en un punto situado á 80 millas al Norte de Gensan. Se ignoraba hasta ahora que había japoneses en esa parte del país. La partida consiste probablemente de paisanos ó de batidores, desembarcados en el Norte para recoger datos para el Estado Mayor.

Arreglo en Santo Domingo

Puerto Plata, Santo Domingo, 5.—Al fin se ha llegado á un arreglo para poner fin á las dificultades que han trastornado por tanto tiempo á este país. El Gobernador de Puerto Plata y el vice cónsul americano han formado una comisión de paz. Se embarcaron á bordo de la cañonera Newport el miércoles con destino á Monte Cristo, á invitaron al jefe de los revolucionarios, General Demetrio Rodríguez, para celebrar con ellos una conferencia á bordo del navío americano Detroit surto en Monte Cristo.

Después de larga discusión, Céspedes en nombre del Gobierno, ofreció á los revolucionarios vida y libertad para todos. El Gobierno consulará los deseos de Rodríguez, relativos á las autoridades que se nombrarán para Monte Cristo y pagará las deudas de la revolución.— Los insurgentes entregaron sus armas, y reconocieron al Gobierno de Morales. Rodríguez personalmente aceptó las condiciones que se le ofrecían y se fijó un armisticio de tres días para dar lugar á la comisión de obtener la confirmación del convenio por el Gobierno.

El Japón en Filipinas

Puerto Arturo, 5.—Mucho se comenta en ésta la noticia de que los Estados Unidos están considerando la cuestión de ceder las Filipinas al Japón, bajo ciertas condiciones. Esto, naturalmente, sería poco agradable para Rusia.

Marinos americanos en Portugal

Lisboa, 5.—Hoy arribó á este puerto el acorazado americano Yowa. El lunes tendrá lugar un baile en la Legación Americana al que asistirán el Rey, la Reina y la Reina viuda, los miembros del Gabinete y el Cuerpo Diplomático.

Los ingleses en el Tibet

Sinla, 5.—Se ha verificado otro combate entre la expedición británica en Tibet, y tibetanos. Se dice que el General de éstos murió.— Los británicos avanzaron dos cañones de cuatro libras. Los tibetanos negaron enviar á Lhasa una carta del coronel Yanu ghu-band dirigida al Lama, fijando la última fecha en que los británicos están dispuestos á esperar en Gyantse, la llegada de los delegados tibetanos antes de avanzar sobre la capital.

Alarmas inglesas

Londres, 5.—El Spectator Express muestra mucha alarma por los resultados de la próxima visita del Rey á Alemania, porque el Emperador Guillermo, dice, se aprovechará de la oportunidad para enredarnos de algún modo, mediante un convenio con Alemania ó que el Emperador tratará de comprometernos, en las cuestiones de política exterior.

Perú y Brasil

Río Janeiro, 5.—El ministro del Perú en ésta, ha recibido instrucciones de su gobierno de transmitir á todas las Legaciones extranjeras una copia de la respuesta del Perú á la última nota del Brasil. El telegrama que contiene estas instrucciones dice que el Gobierno del Perú está dispuesto á dar á sus actos la mayor publicidad posible, en el objeto de hacer saber al mundo su espíritu conciliador y los esfuerzos que hace para mantener la paz.

Hermosa mentira

París, 5.—Avisa un despacho de San Petersburgo para la Agencia Havas, que corre en la capital rusa un rumor de que ha sido capturado el General Kuroki por las fuerzas del General Kuropatkin. No ha sido posible confirmar la noticia.

Tremenda explosión

Peoria, 5.—Una explosión en la destilación de Coniag, causó la muerte de 10 hombres y estropeó á unos 20 más, destruyó trescientos mil barriles de coque y mató además tres mil cabezas de ganado. Se calcula la pérdida total en dos millones de pesos.

La tutora de Marruecos

París, 5.—Aunque no se ha dicho nada oficialmente, se sabe que Francia desea que los Estados Unidos retiren algunos de los navíos que están renidos en Tanger. La presencia de estos navíos ha tenido el efecto de atraer á las escuadras de las otras naciones, incluyendo la de la Gran Bretaña y de Italia. Reinó la opinión en ésta de que si aconteciese algún trastorno local en Tanger, los navíos americanos, italianos y británicos, podrían desembarcar gente á fin de conservar el orden. Esto causaría grave responsabilidad á los Estados Unidos y tendría el efecto de desacreditar la influencia dominante de Francia en Marruecos.

Congreso Constitucional

Sesión del 6 de junio

Se abrió la sesión á las 2 y 15 p. m. presidida por don Mauro Fernández.

—Se leyó la forma del decreto de la Comisión de Gracia, prorrogando, reducidas, varias pensiones.

—Se leyó el informe del ministro Astúa Aguilar sobre concesiones de baldíos á la River Plate Cº. Se ordenó archivar dicho documento.

La diputación por Puntarenas

—Se leyó el dictamen de la Comisión de credenciales, dando por buenas las elecciones verificadas en Puntarenas.

—El Diputado Rodríguez pide que antes de que se ordene la publicación se lea el escrito en que piden la nulidad de la elección varios electores de Puntarenas. Así lo hace el primer Secretario. (Este escrito es contundente, y allí se trata de probar la serie de atentados cometidos por el Gobernador de Puntarenas, violatorios de la ley de elecciones.

—El Presidente manifestó que el dictamen de la Comisión de credenciales no había tomado en cuenta este escrito y que por consiguiente no se debía publicar.

—Rodríguez hace moción para que se publique el dictamen favorable aprobando solamente la elección del señor Alpizar, por haber obtenido 31 votos entre 33 electores.

—Castro Q. se opone á esta moción fundándose en que el memorial pide la nulidad completa del acta electoral.

—González V. manifiesta que si se anula la elección del diputado suplente, es nula también la del propietario.

—Castro Q. agrega que durante la elección verificada en Puntarenas hubo, según el escrito de los electores que protestan, violación de ciertos artículos de la ley de elecciones y por consiguiente hay nulidad para ambos diputados.

—El Presidente manifiesta que el escrito de los electores de Puntarenas, alegando nulidad, no puede rechazarse de plano, sino aceptarse primero y luego publicarse ó enviarse á la comisión respectiva para que dictamine, y que mientras tanto se posponga este asunto.

—Quirós, Vical, dice que á su modo de ver el señor Alpizar está electo, como lo ha dicho el diputado Rodríguez.

—Martínez hace moción para que se dispensen los trámites al dictamen de la comisión de Credenciales y que él espere que la protesta de los electores de Puntarenas se rechace.

—Zúñiga Montúfar defendió el procedimiento del Gobernador de Puntarenas, por creer legales las objeciones hechas á varios electores, según lo prueban los documentos que la Comisión ha tenido á la vista. Manifestó que el desea que esto se trate con toda amplitud y sin precipitación alguna.

—Villalobos dijo que desde luego que había electores que consideraban nula la elección desde la instalación de la electoral, son nulas las elecciones de diputados propietarios y suplente.

—Pérez Zeledón, manifestó que no estaba de acuerdo con la moción de Martínez. De ningún modo, dijo. Este asunto de que se trata es demasiado serio y delicado y no debe permitirse que un Gobernador meta como un poste al Congreso el Diputado que quiera. . . . El criterio que se debe seguir es el de la hombría de bien política. Agregó que la ley electoral era una trampa. (Nos gusta la energía del señor Pérez Zeledón, pero sorprende que al tratarse de las elecciones del Guanacaste en sesiones anteriores no hubiera asumido igual actitud) Con motivo de esta cuestión de elecciones en Puntarenas hablaron de nuevo los diputados Villalobos, Quirós, Pérez Zeledón, González Víquez, Fernández G. Rodríguez y Martínez, estos dos últimos retiraron sus respectivas mociones y Martínez manifestó que deseaba se le excusara de formar parte de la comisión de Credenciales.

—El Presidente manifiesta que el memorial de los electores de Puntarenas pasa á estudio de la Comisión de Credenciales y que sustituya al diputado Martínez el diputado Vega Lizano. (A propósito de lo discutido en esta sesión de que damos cuenta por qué los señores diputados que con toda razón juzgan la actual ley de elecciones una trampa, no han presentado el proyecto de reforma.)

El Busto

Se dió lectura al dictamen desfavorable de la Comisión de Fomento, sobre las peticiones de doña Cristina G. de Fernández y de varios vecinos de Alajuela, la primera pidiendo el busto del General don Próspero Fernández para conservarlo en su poder, y los segundos solicitándolo para el parque de Alajuela. En dicho dictamen se dice que no fueron buenas las razones que tuvo la Municipalidad para trasladar el mencionado busto y que se coloque en el lugar que adujo la ley de 1886, el Parque Central. Se acordó publicar.

Aceras, canales y tubos

La municipalidad de San José acaba de dictar un reglamento, con aprobación del Ejecutivo, para el arreglo de las aceras, canales y tubos de las casas. Hasta hoy no existía ninguna disposición clara acerca de esto, y por este motivo se halla la ciudad convertida, á vista y paciencia de las autoridades, en una serie de pocilgas y chorros de agua que la hacen intransitable cuando llue-

va, es decir todos los días en esta época.

La medida tomada por la municipalidad viene por lo tanto á remediar una necesidad perentoria. El nuevo reglamento exige á los propietarios que mantengan en buen estado las aceras, canales y tubos de desagüe de sus casas. Si así no lo hacen la municipalidad los remendará por cuenta de los morosos, á parte de la pena en que incurrirán.

Ya saben, pues, los interesados, que tienen un mes para ponerse á cubierto de la ley. Los que no tengan aceras deben construir las de ladrillo, cemento, asfalto ó piedra, conforme al reglamento; y los que ya las tienen deben ponerlas en perfecto estado.

En el curso de la presente semana se repartirá á domicilio una hoja suelta con todas las disposiciones del nuevo reglamento municipal.

La lógica del Congreso

Hace pocas semanas vimos al Sobrano Congreso declarar válidas, casi por aclamación, las elecciones del Guanacaste, en las que se expulsaron á nueve electores sin más documentación que la buena gracia del señor Gobernador. Ni siquiera se dió lectura entonces á la protesta de la mayoría del colegio electoral.

Hoy, al tratarse de las últimas elecciones de Puntarenas, algunos diputados de los mismos aclamadores de aquellas tristes por la expulsión de tres electores contra los cuales se presentaron pruebas documentadas de haber perdido sus derechos electorales, pruebas que fueron apreciadas por el Sr. Gobernador de la camara.

Dejamos á nuestros lectores los comentarios á que dá lugar esta conducta contradictoria del mismo Congreso y de los mismos diputados.

El transformista Ricard

Inmoralidad. Fueros sociales

Función para hombres solos

Creíamos que el transformista era como todos, la misma mica con distinto rabo; pero nos equivocamos de medio á medio. Porque los anteriores se concretaban á hablar en sí bemol, ó á la sochantre ó á lo mantudo, tratando de ganar dinero y captarse simpatías con la incoente prestidigitación de variar de trajes. Ricard trae cola esto es que se mete á gracioso y lo que es peor á gracioso pornográfico. Lo advertimos á las señoras y señoritas para que se abstengan de asistir al Variedades. Aun hombres pudorosos no deberían presentarse sin abanicar para ocultar los colores que se van y se vienen.

Y al señor Ricard le antponemose que aquí hay una institución llamada "Vida y Verdad" que lo va á dejar verde.

En resumen: las inmoralidades é indecencias, que tuvo el atrevimiento de lanzar el transformista, causaron justa indignación. Más respeto al público y que el censor oficial le ponga su puño de hierro encima.

Corte Suprema de Justicia

Sesión de ayer

A la 1.30 p. m. celebró sesión ordinaria la Corte Suprema de Justicia, bajo la presidencia de don Alejandro Alvarado y con asistencia de los Magistrados Zambrana, González, Brenes Córdoba, Serrano; Dávila, Bustamante y Castro Ureña.

—Se nombró á don Juan José Ramírez Marín para escribiente interino de la Alcaldía 1ª de Cartago.

—Se leyó una nota del Juez de Limón en que participa que concedió ocho días de licencia al Alcalde don Lisímaco Vargas y que en su reemplazo llamó al Alcalde suplente.

—Se aprobaron los nombramientos interinos hechos por el Juez de Limón en los señores don Francisco Boza Céspedes, don Olegario Acuña y don Heracio Laminet P. para notificador, escribiente y portero escribiente, respectivamente, del Juzgado de Limón.

—Se leyó una nota del Alcalde de Jiménez pidiendo á la Corte remueva el secretario de su oficina ó suprima esa plaza por ser el que actualmente la desempeña completamente inepto. Se acordó pedir informes al respecto al Juez de primera instancia de Cartago.

—El Alcalde suplente de Esparta, don Leandro J. Herrera, presentó renuncia de ese cargo. Se resolvió pedir al Juez de Puntarenas envíe la terna para designar el que lo sustituya.

—La reo de lesiones María Luisa Valenzuela solicita se le conmute el resto de la pena que le fué impuesta en la de confinamiento, por encontrarse enferma. Se resolvió manifestar al Poder Ejecutivo que la conmutación no procede legalmente, pero que puede acordarse se le traslade a un hospital donde se le atienda mientras se restablece.

—Se designó por la suerte al Conjuez don Ramón Loria Iglesias para integrar la Sala de Casación en caso de que el Magistrado don Manuel Vicente Jiménez continúe enfermo.

—Por el mismo medio se nombraron a los conjueces don Ramón Loria Iglesias, don Juan Rafael Mora Garita y don Marcelo Brenes para conocer, respectivamente, en reposición del Magistrado Dávila, en los siguientes juicios: ordinario seguido por Amelia Vargas Chacón contra Jesús Alpizar Bolaños; ordinario seguido por David Hurtado contra el Gobierno; y de las diligencias practicadas para el arresto de José Rico Mira.

A las 3.30 p. m. terminó la sesión.

POR TELEGRAFO

Riña en Santa Bárbara
UN HERIDO GRAVE

Santa Bárbara, 5 de junio. (Recibido a las 12 y media p. m.)

Anoche le descargó un gran machetazo Antonio Quirós a Ramón Córdoba. Ambos son del barrio de Jesús.

El reo está preso. El médico dictaminó que el herido tardará para sanar veintidós días.—Co rresponsal.

AVISOS DEL DIA



Carlos Sáenz y señora

ruegan a sus amistades se sirvan concurrir al entierro de su querido hijo

CARLOS MARIA

quien falleció anoche. El cortejo saldrá de la casa de habitación contigua a la Estación del Pacífico, hoy a las 10 a. m. en punto.

San José, 7 de junio de 1904

AVISOS ANTERIORES

SE PAGAN BIEN

En esta oficina necesitamos, por lo menos, 5 ejemplares de cada uno de los siguientes números de EL NOTICIERO.

miércoles	3 de enero	número	508
jueves	4 —	—	509
viernes	22 —	—	498
sábado	23 —	—	499
domingo	24 —	—	500
martes	26 —	—	501
viernes	19 — febrero	—	522
domingo	20 — marzo	—	549
jueves	31 —	—	558
viernes	29 — abril	—	577
jueves	28 —	—	576

Todos de este año: se pagan bien.

SE ALQUILA

una casa propia para comercio, situada en la esquina de la calle del Zapote y de la carretera a Cartago. Pormenores se darán en casa de don Francisco Perálta 3 v. alt

VACA PERDIDA

Hará 18 días apareció en mis potreros de La Palma una vaca hosca overa, con una ternera al pie blanca. La vaca está marcada. Quien se crea con derecho al animal, ocurra al mandador de la Hacienda, previo pago de este aviso. Mauro Fernández. 4 v.

DE OPORTUNIDAD

Se vende muy barata, una máquina de coser, nueva, New Home. Para informes en esta oficina. 4 de junio. 3 v.

BAILE DE FANTASIA

Se desean vender ó alquilar dos vestidos de fantasía para hombres. Ambos están nuevos habiendo sido usado uno solamente en Europa. Ocurrir a esta redacción, para más informes. 3 v.

AVISO

Teniendo que ausentarme del país dejo encargada de mis negocios y con poder generalísimo a mi esposa Victoria de Garrón. Francisco Garrón. Junio 5. 6 v.

SE VENDE BARATO

Un cinematógrafo Edison del mejor modelo "Exhibition" con un gran surtido de vistas. Costó originalmente 800 pesos oro americano y se vende ahora en 600 pesos en completo buen estado. Diríjase a la casilla número 47 Limón Junio 5. 1 m.

A SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa con verja y jardín, frente a la que fué del canónigo doctor Rivas, cien varas al sur del Palacio de Justicia, de 7 a 4 de la tarde hasta los días festivos, para que en estos puedan escritura sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, manda borradores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanables y notas de estudios de fincas, respectivamente por C\$ 0-50, cuatro y dos colones eq. Junio 5. 1 m.

POR 25 COLONES

Se alquila una casa cómoda situada en la Calle 18 Sur, número 306. Para informes en la casa N° 274, Calle 17 Norte. mayo 26. 8 v.

NEGOCIO REDONDO

Se venden propiedades en la ciudad de Limón, en los lotes 6 de la mazana 34, 4 de la 48, 3 y 4 de la 49, 1 de la 51, 4 de la 52 y 4 de la 58. Estas propiedades producen C\$ 472 mensuales, pero atendidas como es debido, pueden producir C\$ 500. Casi todos los lotes tienen terreno disponible para hacer nuevas construcciones. Se vende el total de las propiedades ó por partes.

Para más informes entenderse con JOSÉ MA. FERNÁNDEZ M. en San José, calle 25 Norte, N° 49, (Apartado 527) ó con RAMÓN GONZÁLEZ, en Limón. Mayo 7. 1 mes.

AVISO

Debiendo ausentarme próximamente queda con mi poder generalísimo el señor licenciado don Francisco Aguilar Barquero y recargado con la administración de "Luz Eléctrica de San José, Heredia y Alajuela" y de "Teléfonos de Costa Rica", el Secretario de las mismas, señor don Guillermo Alayza San José, mayo 28 de 1904. F. Mendiola Boza.

CAMAS

En la colchonería, frente a la panadería "La Estrella" se venden camas de madera sumamente baratas y se fabrican toda clase de muebles. San José, mayo 28 de 1904. 4 v. Jesús Vega.

EN ALQUILER

Alquilo dos casas: Una de dos pisos, servicio en ambos y luz eléctrica, sita frente a la iglesia de la Merced nueva, y la otra de un piso, también con luz eléctrica y cómoda para una familia regular. La primera se arrienda por C\$ 60-00 mensuales y la segunda por C\$ 50-00. Entenderse con Manuel Soto. H. S. O. Junio 2.

DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

esquina Sureste, 50 varas al Sur se vende una casa adecuada para una familia regular. Hay una fuente de agua mineral, instalación eléctrica y mucho fondo. Informarán en esta oficina. Mayo 15. 10 v. alt.

FINCA EN LA ZONA

ATLÁNTICA

Se desea comprar una finca de bananos. Preferiblemente que tenga terrenos en qué poder continuar las siembras. La persona que quiera vender diríjase describiendo su finca ó indicando condiciones de venta a la casilla número 92. Limón. Mayo 25 1904. 3 v. alt.

A LOS BARBEROS

En esta villa no hay Barbería. Contiguo a mi casa de comercio, poseo el local más á propósito para ese fin; el mismo que ocupó hace un tiempo el hábil barbero don Pascual Montenegro. Lo doy en arriendo por tiempo largo y precio equitativo. Naranjo junio 1° de 1904. Carlos Chinchilla G. 5 v.

PLANTILLA DE HIERRO

Se desea vender una plantilla de hierro para cocinar con carbón. Informes en esta oficina ó en el apartado número 357. Junio 1° 4 v.

GRAN COMBATE NAVAL

Rusos y japoneses se disputan los magníficos lotes de terreno, situados en las calles 15, 16 y 17, Sur y avenidas 12 y 13, Oeste, que tengo encargo de vender en condiciones favorables para el comprador. Manuel Coronado 430, Avenida Central, Oeste. 1 mes.

POR SESENTA COLONES

Se alquila una casa esquinera situada 100 varas al norte del Mercado. Es aparente para establecimiento de comercio. Informarán en la casa N° 24. Calle 17 Norte. H. S. O.

MOVIMIENTO DIARIO

Defunciones

Día 5.—Josefa Belarmina de las Mercedes Bonilla, un año trece días, hija de Escolástica Bonilla, vecina de San Pedro del Mojón.
—Josefa Barriento Jiménez de Mora, cuarenta y tres años, hija de José María Barrientos y Josefa Barrientos, vecina de San Sebastián.
—Rafael Angel Ramón Mens, dos años un día, hijo de Fidelina Mena, distrito de Catedral.
—María Balbina de Jesús Rivera Hernández, tres años dos meses catroe días, hija de Isidro Sánchez y María Hernández, distrito de Catedral.
—José Rafael de Jesús Guevara Castillo, un año cuatro meses dos días, hijo de Francisca Guevara Guzmán y Mariana Castillo, distrito de Catedral.

Día 6.—Rosa Carmona, cuarenta años, hija de Alberta Carmona, distrito de la Merced.
—Hermínia Augusta del Socorro Valverde Araya, cuatro meses veintidós días, hija de Rafael Valverde y María Raimunda Araya, distrito del Carmen.
—Rafael Ramírez Rodríguez, treinta años, hijo de Ramón Rodríguez, vecino de Heredia.

Cárcel

Día 6.—Entraron: Antonio Román Pereira, por ebriedad, escándalo y faltas á la autoridad; Manuel Jiménez Bolaños, reo procedente de San Lucas á quien se le conmutó la pena de presidio en la de arresto en esa cárcel.
—Salieron: Guillermo Méndez Varela, Manuel Calderón ú. ap. Francisco Meneses (a) Tolo, Francisco Bastos Palma y Claudio Sánchez Castillo.

CRONICA

Antes

de comprar en otra parte artículos de novedad para regalos, pasen á la Exposición Permanente, en donde encontrarán espejos de Venecia artísticos, arañas de vidrio para luz eléctrica, muebles venecianos, etc., etc. Por encargo se hacen muebles en cualquier estilo y forma.

En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Pruebas al canto

Nuestras tarifas son altas pero nuestros anuncios son eficaces. El sábado próximo pasado se presentó un caballero á poner un aviso ofreciendo vender ó alquilar dos vestidos para el baile de fantasía. Ayer lunes á las doce y media vinieron á nuestra Redacción dos personas á solicitar el nombre de quien ponía el aviso y en seguida nos manifestó que había vendido los vestidos y que retiráramos el aviso.

Seguros de Vida

Sr. Tesorero de la Sociedad de Seguros de Vida Costarricense, Lic. don Antonio Vargas.—Pte. San José, 1° de junio de 1904.—Sr. Hoy he recibido de esa sociedad la suma de quinientos diez colones á que ascendió la cuota correspondiente al seguro de mi esposo don J. Emilio Ramirez, que cotizaba con un colón.

La oportunidad de ese auxilio, para atender á mis necesidades y las de mis hijos pequeños, no hay palabras bastantes para ponderarlas.

Creo si de mi deber, por humanidad, aconsejar á todos los pobres se aseguren sino demora en esa Sociedad que se administra con tanta honradez y que acude en los momentos más difíciles de la vida á hacer menos desastrosa la pérdida de nuestros parientes y allegados. Soy de U. att. S.—Enriqueta v. de Ramirez.

Mas niños

Al hogar de nuestro particular amigo don Alejandro Aguilar hijo y su apreciable esposa doña Claudia Machado, ha venido un precioso querubín quien responderá al nombre de Guillermo. Saludamos al nuevo amiguito y felicitamos á sus papas.

Operación feliz

En Nueva York fué operado con buen éxito don Francisco Alvarado Carrillo. Lo celebramos por él y por su distinguida familia.

Comercial

Los señores don Jorge Castro y don Enrique Rawson han formado una sociedad comercial que girará bajo la razón social de E. Rawson y Cia.

—Don Perfecto Pérez vendió su establecimiento de vinatería y pulpería situado en "El Pago", á don Cándido Padrón.

Banquete

El domingo en la noche algunos miembros de la colonia italiana dieron un espléndido banquete en el hotel de Cavallini en celebración del aniversario de la proclamación en Italia de la libertad constitucional. En seguida los convidados pasaron á casa de los señores Vecchi y Caglianne, donde se bailó hasta tarde de la noche.

Sarampión

Alarmante es en verdad el número de casos que actualmente existen en San José de esta terrible enfermedad. A consecuencia de ella falleció ayer un niño por el Paso de la Yaca. Creemos de más llamarle la atención al doctor Toledo sobre el grave peligro que amenaza hoy á nuestras criaturas.

Herido

Antenoche fué seriamente herido en la cabeza de un leñazo que le dió un policía, un artesano de apellido Umaña, que estaba dentro de un establecimiento situado en la calle del Panteón. Según parece, el policía entró al establecimiento á reconvenir á un jovencito, hijo del herido, que tranquilamente jugaba al naípe con otros compañeros, y el padre intervino alegando que no había razón para que fueran retirados. Después de mucho batallar, el policial trató de llevarse á Umaña, pero éste se resistió y el gendarme se vió en el caso de hacer uso de su garrote, infiriendo al rebelde una seria herida en la cabeza. Así herido fué llevado al cuartel.

Rateros

Durante estos últimos días la policía ha dado caza á varios rateros que habían logrado escaparse de su persecuciones. Con actividad se les sigue la pista á unos pocos que quedan. Duro con ellos.

De higiene

La policía presentó dos individuos á la Jefatura por negarse á cumplir órdenes suyas. Se les reconvinó y se les puso en libertad advirtiéndoles que en caso de reincidencia serían castigados fuertemente.

Correos

Mañana miércoles á las 7-30 se cerrarán las valijas del correo para Centro América.

—El jueves próximo á la misma hora se despachará la correspondencia para las Antillas, Panamá y América del Sur, vía Puntarenas.

—Para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans se despachará correo el mismo jueves á las 8 a. m.

Pleito

Lo hubo antenoche en la esquina del Parque de Morazán, á la salida del teatro entre dos jóvenes. Uno de ellos salió con la boca y nariz rotas. Un policía cargó con ellos para el cuartel.

Glacie

y transferopanic para vidros, varios dibujos escogidos, arte moderno. Papel de tapiz. Peruvian de lino con dibujos. Reglas doradas vari osanchos, todas modernas. Cordones dorados. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Notas personales

De temporada en Paso Ancho se encuentra el redactor de este diario, don Segundo Izipizúa.

—Parte hoy con rumbo á Estados Unidos la señorita Clemencia Guido, hija de nuestro distinguido amigo don Agustín Guido. Lleve la apreciable señorita feliz viaje.

—Procedente de Iroquois se encuentra en esta capital, el joven don José Antonio Valladares A.

—Para Venezuela saldrán mañana los señores Vecchi y Caglianone.

—Para Italia salió ayer don Adolfo Boletti Fait.

— Los jóvenes Arturo y Juan Rafael Pacheco, hijos de don Félix, partieron para los Estados Unidos á estudiar.

Operación

Ayer le fué practicada una difícil operación á don José Borges P., hermano de nuestro compañero don Fernando. Gracias á los solícitos y oportunos cuidados de los doctores Durán y Calderón, quienes con noble empeño se han esforzado grandemente en salvar esa enérgica juventud, el amigo Borges estará restablecido en breve para bien de su familia y sus amigos.

Director

El señor don Roberto Brenes Mesén se ha hecho cargo de la Dirección de "La Prensa Libre". El señor Brenes Mesén aparecerá desde hoy al frente de esa hoja. Veremos su labor en el periodismo diario.

En viaje

Para su país, Estados Unidos de Norte América, parte hoy el honorable señor Ministro don Williams Laurence Merry, en compañía de su señora esposa y de su apreciable familia.

Tiene por objeto su viaje pasar una temporada en Nueva York, al lado de parte de su familia allí residente, en donde, además, á la época de su llegada, tendrá el gusto de encontrarse con una de sus hijas casadas, cuyo domicilio ha sido por varios años una población importante de Africa.

Deseamos al señor Ministro y familia muy feliz viaje.

Compañía Cuevas

En el entrante mes reanudaré sus trabajos la Compañía de Zarzuela nacional que dirige el nuestro Cuevas. Este señor ha llegado últimamente á un arreglo con don Adolfo Luque y en ambos han avisado por cable á las primeras partes que estaban contratados que tomen el primer vapor que las ha de traer á este país.

Decoración

de cemento, ladrillo mosaico fino y corriente desde C\$ 6 hasta C\$ 12 por metro cuadrado, ladrillo esmaltado para baños octagonal y cuadrado. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

COMUNICADOS

CARTA ABIERTA

Cartago 25 de 1904.—Señor don Luis Coma. En el Boletín Judicial número 118 de 24 de mayo de 1904, he visto publicada una sentencia de la Sala de Casación en el asunto pendiente entre Sigifredo Parini Cedeño y yo, referente á la propiedad de un anillo, y al final del resultado 1° hay una parte que literalmente dice así: "que lo prestó á un amigo, Luis Coma, quien lo empeñó al italiano Abramo Bresciani, como lo comprueba también con la carta de éste enviada á Coma; y que si dicho anillo lo tenía el señor Robles, era porque habían convenido que éste pagara el valor del empeño y lo sacara y si se convenían en precio se quedaría con él ó si no le devolvería Blanco lo que hubiera dado."

Como esto se funda en una declaración oscura dada por mí, en que no aparecen detallados ni exactos los echos referentes á ese empeño, y como el sentido de ese párrafo, si fuera cierto, sería deshonroso para tí, creo de mi deber apresurarme á hacer la siguiente aclaración: "Que á réplicas mías me hiciste el servicio de empeñar al referido señor Bresciani el mencionado anillo y que naturalmente yo recibí el dinero, producto de ese empeño."

Publicamente y con el mayor gusto hago constar que esta es la única ingerencia que has tenido en el asunto.—Israel Blanco Castro.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.— Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMANN**, Agente Limón 5 de enero de 1904.

Restaurant "LA ARENA"

En el hermoso edificio de este nombre situado en la calle de la Esquina, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurant agregado al Establecimiento de Licores y Pulpería del conocido comerciante José Fernández R. Este Restaurant, está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso **MONLOUIS** que sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes. Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido en vinos y licores de las mejores marcas y cantineros entendidos para servir al gusto más delicado.

Especialidad en helados los jueves y domingos. Abril 23.

ENRIQUE PUGGI

OFICINA

DE INFORMACION Y CONSULTA SOBRE EMPRESA AGRICOLAS E INDUSTRIALES, POSIBLES EN COSTA RICA.

— AMERICA CENTRAL —

SAN JOSE Y LIMON



Rubber banana cacao

Estoy encargado de proponer la compra de plantaciones de café en plena producción, cuya extensión no sea menor de 50 manzanas.

Las personas que tengan interés en vender pueden pasar á mi oficina á recibir las instrucciones para el informe correspondiente ó se servirán pedírmelas por carta.

Me hago cargo también de proponer la venta de y de minas terrenos incultos cultivados de cacao, hule, banano etc.—**ENRIQUE PUGGI** San José Mayo 19 de 4.

La Borinqueña Propaganda literaria. Venta de libros en el Mercado. Se compran, cambian y alquilan libros. Por cinco céntimos puede leer Ud. una novela de buen autor. Antonio Núñez. Junio 2.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, n° 163.

San José, Costa Rica.

AVISOS ECONÓMICOS

De Heredia.—Se avisa á los vecinos de Atenas y otros lugares, inclinados al beneficio de semilla de zacate de agengibrillo, que e' que suscribe necesita comprar á su debida fecha de dos á trescientas cajuelas de semilla. Patrocinio Paniagua. Mayo 2.

Vendo mixtura de semillas de pastos extranjeros.—Gordiano Fernández h. Mayo 22 10v

Vendo muy baratas, dos casas, muy bien situadas en esta ciudad; una grande capaz para familia numerosa, y la otra dividida en tres habitaciones pequeñas.—José Durán. 27 Mayo.

Compro una sacadora de café, que esté en buen estado y que su precio sea moderado.—Antonio L. Calleja. Mayo 27.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo 1º. Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR**

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas.

Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta.

Horas de despacho 7 á 11 a. m. —12 á 6 p. m.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TELLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

Doctor

M. ZUÑIGA

Heno fresco

bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez** Marzo 26. 3m.

Ha trasladado su oficina á la **BOTICA AMERICANA** frente al Carmen. Horas en que receta con toda regularidad:

De 12 m. á 2 p. m. y de 7 á 8 p. m.

Habitación: Casa del Presbítero S. Zúñiga, frente á la de don Venancio García, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde podrá encontrarse en las demás horas.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7ª avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Fídense la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES

DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS MUJERES

Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur.

Mayo 20

Gutiérrez hermanos

LIMON

Comerciantes importadores y exportadores Ventas por mayor y menor.

Compran cueros secos, hule y todos los productos del país pagando los mejores precios. Se hacen cargo de agencias y comisiones en este Puerto.—Limón, 5 de junio.—10 v.